
Communiqué de Pr€sso adross6 par l'associâtion ACTIVAL

LE PROJET DE TRAVERSEE CENTRALE DES PYRENEES

L'a$ociation ACTIVAL tient à ]Éaffirmêr que dans l'état actuel de ce dossier, la validité
économique, sociale et environnèmentale de ce proj€t n'â toujours pâs été prouvée et rapælle que cela
êst un Dréalable à toute discussion sur d'éventuels tracés.

Nous éâffirmons ici notr6 volonté d'avoir cês exigences pour que s'instaure un véritable
débat démocretique dê fond organÈé avec tout$ los parligs Pronallt6s, et pâs uniquemenl âvec les
protagonistes du projet, pour évaluer dê manièrè indépendante l'ensemble des donnéee justifiant une
telb lnfastruc{ure. Nous nous eppuyons en cela sur l'application de lâ convention Intêmationole
d'Aarh$ du 25 juin 1998, ratifiée par le France par lâ loi n" 2002-285 du 28 février 2002 qui stipule
que 4 /accès à tlnformation et à ta pa,ticipation du public du processus décisionnel doit être etredué t,às
ên amont de ta décision fnate c'es/. à dire, lorsque toutes les options et solutions sont encorê po^ssibles
et quê le pu ic peul eneore exercer une réelle influenca D

Dan! co 3on3, nous âvom adrêsré le lÙ10r08 un courri€l au PÉsident de Région pour
qu'il epplique læ principes afffmés dans 3æ plécédonÛ$ déclarations: ( nécess,té dâssoc,br
taryênent C ta éaexion les érus êt /es taôf,anfs proches des conidots rclen{,s dars ,9s études de fracés
du-futur tunnett et dans lesqu€lles il souhaité que (....les ésunats soient rcndus public dans la plus
grande transparence r. Nous Nttendons à ce Jour une éponre ot le3 résultats dê5 dernlère5
étudea.

Par conûb nous assistons à une course conlre la montre €ngagé€ entre les régions Midi-
Pyrénées êt Aquitaine pour tenter dè détoumet à leur proftt ce projet suropéen d'infrastruclure
funovieire.

Les prochaino3 échéancos décblonnelb! expliquent le forcing médiatique entrêprb cag
demiers temps âu nivsau dépa emental par la Présidente du Conseil Général des Hâutes-Pyrénées
MadamE Ounieu. Dans sa pécipitation, €lle n'hfuite pas à mêttre la chanue âvânl l€s bGufs : elle
soutient ({.,r projet idispensable au développement écgnomique du dépaftement, et se propose'
ultérieurement, i de faire une étude pour évdluer les r€y'.ombées économiques læales d'un tel prciet ',

Soyons clair, son empreasement à soutenir le projet NTP de la vallée dnure auprès du
gouvememeni français, n'aura en fait d'aufe résultat concret que de iu3tlflor à priori uno trawraég
èontrelÊ confortant l'Embition de lâ métropole toulousâine à maintenir sâ panicipation logistique sur un
grând exe eumÉen âu détrimenl dè toute logique et dè toute possibilité d'intermodalité âvec le transport
mâdtime- Pourquoi pass€r par Toulouse pour redistribuer I'axe atlanllque vers l'Europe du nord et l'âxe
méditenenée pour l'ltâlie el I'Europ€ cèntrale ?

Madame la Présidenta du Coneail Général a beau j€u de rappeler auiourd'hui lo vote
unanlme d.3 élus du dépettsmont conlro l€ tunnel rous 16 Vign€mâlô, car, si pour des raisons
technquês ou budgétaires, les gouvememenb kanco€spagnol étâient amenés à choisir I'itinérair6 par
h va ée des Gavés, Madame Dunieu pounâit eisément sE dédouaner de ce dernier choix C'est la
raison pour taquelte nous estimons que son engagement actuel comporte des dsquès qu'elle n'est pas
en r€goomebilité d'assumer. Êst-ca une att{tuds politiquomsnt tæponsabls ? Nous en appêlons aux
plus grandes résêrves quant âu bien-fondé de ce choix de la NTP qui n'écarte en rien la menace qui
continuô de peser sur lâ vellée dæ Gâves.

C'est pourquoi nous affirmons que ce projet èn l'état rgsb d'une extrême
prÉoccupation et qu'il nou. faut garder noûË vigilancè êt toute notro mobilÈation.- 

Noug invitons toutos lss peEonngs pÉoccupées Per les plochainea éch6anoes
du proJet de TCP à vsnir nombrouses participor à

I'Assemblée Générale d'ACTIVAL
Samedi 15 Novembre 2008 à 20h30 Sallê de la Terrasse

à Argelès-Gazost.


